



ここの中を見つめよう 博愛を広げるために

# 国際ロータリー第2800地区 鶴岡ロータリークラブ

平成23年11月22日(火)  
第2565回 例会  
(本年度第18回)

例会場 東京第一ホテル鶴岡 例会日 毎週火曜日  
(鶴岡市錦町 2-10) (12:30~13:30)

クラブホームページアドレス◎<http://www.tsuruokarc.org/>

2011-2012年度 国際ロータリー会長…カルヤン・バネルジー

メールアドレス◎tsuruoka08@rid2800.jp

本日(12/3)のメインプログラム

IM & 6クラブ合同例会

次週(12/6)のメインプログラム

クラブ年次総会

## 会長挨拶

青柳孝治

11月18日(金)、静岡日本平RCの40周年記念式典に参加して参りました。会員数が47名のクラブで盛大に行われました。私は、初めてで日本平の方々は良く存じませんでしたが、聞く所によりますと昔は鶴岡クラブとも交流が行われており、ご存知の方々多くいたようで二次会などでも盛り上がったとの話もお聞きしました。

そんな関係もあった為か、大勢の方々から歓迎のご挨拶を頂きました。

ドレスを着た女性の方が久しくご案内などを頂きました。

その方は、ソングリーダーを勤めており、素晴らしい歌声の方でした。

静岡市長もお話しでしたが、若くて松下政経塾出身で今の総理の後輩ですごい方でした。

台中港区RCの方々も8名ほど参加され、久しくお話をさせて頂き、東日本大震災の支援金のお礼を申し上げました。祝賀会のときにバナーと記念品を持っていったため一言挨拶をさせられ、お祝いと今後の交流についてお話をできました。

静岡には何回も遊びにいった事があり、清水には高山櫻牛のお墓もあり、日本平にも何回も行ってきました。

最近は東海大学にも行ってきました。

20日に、羽田空港で高橋良士先生ご夫妻とお会い致しました。元気にしておるようでしたし、例会に遊びにお出下さるようお願いをしました。

また、榎本市長ともお会いし、13日に埼玉県で開

催された森林文化都市サミットのことについてお話をしました。

## 幹事報告

木村 節

### ○ガバナー事務所

#### ロータリーレートのお知らせ

12月レートは1ドル78円

#### ガバナーノミニー指名のご報告

現第3ブロックガバナー補佐

新間弥一郎君(天童東RC)

#### インタークト連絡協議会 開催のご案内

日時: 12月9日(金) 11:30~

会場: 山形グランドホテル

### ○鶴岡RAC

#### RAC例会のお知らせ

第一例会 12/5(月)

第二例会 12/12(月)

## 山王町のモリアオガエル(現況報告)

真島 吉也君



平成13年に鶴岡RCに入れて頂き、新会員スピーチでモリアオガエルのお話ををしてから8年たった現在の状況についてお話しします。

私の住んでいる所は最近整備を終えたばかりの山王商店街の裏手にあたります。

普段はあまり人通りが多くありませんが、土曜日の夜になると山王ナイトバザールが始まり、こんな

|      |          |        |
|------|----------|--------|
| 出席報告 | 会員数      | 39名    |
|      | 出席       | 27名    |
|      | 出席率      | 65.79% |
|      | 前々回確定出席率 | 76.92% |

■ R I 会長 カルヤン・バネルジー ■ 地区ガバナー 細谷伸夫

■ 会長/青柳孝治 ■ 副会長/嶺岸禮三 ■ 幹事/木村 節 ■ 会長エレクト/阿部純次  
■ 会報委員会/阿蘇司朗・阿部純次・嶺岸禮三

事務局: 鶴岡市馬場町11-63 鶴岡産業会館3階 TEL(0235)28-3375 FAX(0235)28-3376

に人がいたのかと思うほど山王商店街は活気に満ちあふれます。改装整備には、足掛け8年、改装工事に4年ほどかかりました。

私の家には一寸した茂みがあり、その一隅に直径2.5mの丸いコンクリート池があります。

春になるとどこからともなくモリアオガエルがそ



の池にやってきます。

大きさは、オスで5cmほどで、メスはもっと大きく10cmぐらいのものもいます。関東や東北のモリアオガエルは、きれいなものが多く、関西にはブチブチの模様のものが多くあります。

モリアオガエルはこの池の周りでマシュマロのような巣を作り、ここから孵ったオタマジャクシは小さなカエルになって周りの茂みで育って来年産卵に現われます。

産卵の現場を観察できますが、大きなメスがゼリー状の物質とともに排卵し、複数の雄がこれに飛びついて精子をかけ、足でこねくり回しているうちにマシュマロのような巣が出来るようです。通常のモリアオガエルの巣は、木の上にあるのが普通なのですが、最近は横着になってきまして、池のほとりのところに簡単に巣を作って終わりにします。本来であれば木の上で孵った卵からオタマジャクシが下の池に落ちてきて、やがてカエルになって何処かへ散っていくのです。

産卵以外の時期は茂みの中で暮らし、滅多に人前には現れません。

しかしよく晴れた秋の日に、庭の梅の木やカキの木の幹や枝の上で、のんびりと日向ぼっこをしているに出くわすこともあります。

私が小さい頃はカエルといえば、トノサマガエルやアカガエルなどが主流で、モリアオガエルなどは滅多に見なかったのですが、最近ではトノサマガエルやアカガエルの姿はすっかり見なくなってしまいました。

家のモリアオガエルの天敵は野良猫やカラスなどで、保護のため池には網をかぶせています。

モリアオガエルは私の家だけに住み着いているわ

けではなく、山王町全体の自然環境がモリアオガエルの生活を可能にしているのだと思います。

鶴岡RC会員の本間喜美子さんのお宅でも、泉水にモリアオガエルの巣が見られたとのことです。

私の家の裏手のお宅の泉水にもモリアオガエルが卵をつけ、お家人達はこれを毎年楽しんでいます。

私の家の表側の蕎麦屋さんでは、駐車場の片隅にある水がめの上に巣ができる、孵ったオタマジャクシは水がめの中で成長します。

このモリアオガエルは金峯山の麓を流れる青竜寺川に端を発し、市内を流れやがて内川につながる多くの細い水路を介してやってきて、住み着いたものだと思います。

来年多くのカエルに来て頂く為に、今年は頑張って、通常ではすぐ干上がってしまう泉水をコンクリートで補強し、いつでも水が満々と満たされる状態にしました。

元来は古い深山幽谷を住処とするモリアオガエルが生活しているということは、この生存を可能とする素晴らしい自然環境の中で我々が生活しているという事になります。またモリアオガエルを受け入れる住人の心遣いもモリアオガエルの存在を可能にしている大きな要因かもしれません。

こんな事を考えながら、来年の春も安心してマシュマロ卵を生んでくれるように、庭の池の整備に精を出しております。



## 委員会報告

### ◆出席委員会

### ◎マークアップされた方々

阿部純次・藤川享胤・佐々木皓彦・木村 節  
佐藤友行・塙原初男・青柳孝治・早崎 弘  
牧 衛・丸山隆志・真島吉也・嶺岸禮三  
佐藤孝子・富樫松夫・富田喜美子・小林健郎  
菅原成規・加藤 亨・橋本 至

### スマイル ☺

青柳孝治くん 真島先生ありがとうございました。  
立派な生物学者ですね。